

Les commissaires se heurtaient à un problème. Un certain nombre des circonscriptions avaient à peu près la dimension de la moyenne qu'ils voulaient atteindre mais le comté de Charlotte comptait bien moins de monde. Il était important, mais il y avait moins de gens, comme Kent, mettons. Il fallait modifier ces circonscriptions, telles Carleton-Victoria, Royal et Kent.

Je me suis rendu compte dès le début qu'il faudrait réduire les dimensions de York-Sunbury. Lors du recensement de 1961, il comptait un peu plus de 75,000 personnes et la circonscription moyenne au Nouveau-Brunswick doit en compter environ 60,000 après le remaniement. En vertu de l'Acte de l'Amérique du Nord britannique, le Nouveau-Brunswick doit avoir au moins dix sénateurs et dix députés. Nous les avons depuis longtemps. La province compte 600,000 personnes donc le calcul est simple. Chaque circonscription doit avoir environ 60,000 habitants et York-Sunbury en a 15,000 de trop.

Pour ce qui a trait à l'annexe Y que je préfère à l'annexe B, mes honorables amis qui ont présenté le rapport majoritaire m'excuseront d'être en désaccord avec eux. Les arguments soulevés par le député de Victoria-Carleton (M. Flemming) et par celui de Charlotte (M. McLean) sont très valides. Il existe sans nul doute entre Carleton et Victoria une identité d'intérêts. C'est une des régions importantes du Canada où l'on cultive la pomme de terre. Presque tous les habitants sont des cultivateurs, et j'affirme aux commissaires que la situation devrait demeurer inchangée.

Dans le comté de Charlotte, comme l'a signalé l'honorable député, la pêche aux sardines représente l'industrie de base essentielle et cette pêcherie est l'une des plus importantes du monde. Elle s'étend en direction de Lancaster. Ce comté, uni à Lancaster, formerait une circonscription de dimension convenable; en outre, ces deux régions possèdent des intérêts communs.

J'aimerais soulever un autre point. Dans le rapport minoritaire, les circonscriptions urbaines sont plus petites que dans le rapport majoritaire. Pour être plus précis, je dirai que la circonscription de Saint-Jean a 5,000 ou 6,000 habitants de moins que ne lui en donnerait le rapport majoritaire. Il en est de même pour la circonscription d'York-Sunbury et pour celle de Moncton. Cela a du bon, à cause de l'exode rural. Les circonscriptions urbaines augmentent rapidement; un exemple flagrant est York-Scarborough, Ontario, qui augmente à un rythme spectaculaire. Ces circonscriptions urbaines devraient être petites à l'heure actuelle, car

lorsque nous aurons une nouvelle loi de délimitation des circonscriptions électorales, il faudra remanier une fois de plus les limites de ces circonscriptions.

Je m'attendais à perdre certaines régions d'York-Sunbury et j'avais raison. C'est le système des paroisses qui existe dans notre province et les commissaires se sont conformés aux limites de ces paroisses.

North-Lake, Canterbury et Southampton sont ajoutés à Victoria-Carleton pour augmenter sa population. Cette mesure est raisonnable. Le député de Victoria-Carleton a signalé que ces gens sont géographiquement plus rapprochés de Woodstock dans le comté de Carleton et qu'il y a une identité d'intérêt dans cette région.

Le rapport minoritaire propose d'ajouter la paroisse de McAdam à Charlotte. Le député de Charlotte se rendra compte du regret que j'éprouve—et pour des raisons qui sautent aux yeux—de perdre la région de McAdam, mais la population de la région de McAdam, et de St. Stephen, ont des intérêts communs. McAdam est à proximité de St. Stephen et la population de McAdam semble être attirée vers cette région. Naturellement, je regrette de perdre la paroisse de Manners Sutton, mais je comprends pourquoi en lisant le rapport minoritaire, ainsi que le rapport majoritaire.

La raison principale pour laquelle j'interviens maintenant est pour m'opposer à l'inclusion des paroisses de Gladstone et de Blissville dans la circonscription de Charlotte-Lancaster. Ces paroisses comprennent Fredericton Junction, Tracy et Hoyt, et l'intérêt commun de cette région est centré dans la région de Fredericton-Camp de Gagetown. La plupart des hommes de la région qui ne s'adonnent pas à l'agriculture sont employés soit à Fredericton soit, en très grand nombre, au Camp de Gagetown qui est le plus grand établissement militaire du Commonwealth. Les membres de la commission prendront sûrement cela en ligne de compte. La population de la région de Gladstone-Blissville n'a rien en commun avec celle du comté de Charlotte. En fait, toute personne de Gladstone ou Blissville qui désire aller à St. Stephen ou St. Andrews doit passer par Saint-Jean et longer la rive ou passer par Harvey.

Cependant, je désirerais rappeler aux commissaires que peu importe la décision qu'ils prendront à la suite des arguments soulevés aujourd'hui à la Chambre, les paroisses de Gladstone et de Blissville devraient demeurer dans York-Sunbury pour les raisons que j'ai signalées.